«La única salida es la exportación»

Juan Iranzo Vicepresidente del Instituto de Estudios Económicos

El economista asegura que el consumo y la inversión están en atonía y que las ventas al exterior son la receta para salir de la crisis

SARA CALLEJA



PALENCIA. El vicepresidente del Instituto de Estudios Económicos, Juan Iranzo, protagonizó ayer la segunda conferencia de las jornadas 'Palencia en el 2000', organizadas por la Asociación Agraria Jóvenes Agricultores (Asaja). Con el título de 'España en la encrucijada', el vicepresidente del Instituto de Estudios Económicos destacó la importancia en la economía española del sector agrícola y ganadero. Juan Iranzo es además decano del Colegio de Economistas, miembro de la Real Academia de Doctores y catedrático de Economía Aplicada de la Universidad Nacional de Educación a Distancia. Ha trabajado como investigador en la Fundación Fondo para la Investigación Económica y Social de la CECA y como director de revistas especializadas en economía. También es colaborador habitual en diferentes medios de comunicación y coautor de 29 libros. -Haciendo referencia al título de su conferencia, ¿en qué encrucijada se encuentra España?

–En la encrucijada de enfrentarse a un nuevo mundo, a la globalización. España ha de enfrentarse de una manera adecuada, ya que conlleva enormes posibilidades. Por otro lado, la globalización significa mucha más competencia, por tanto, para aprovechar las oportunidades que presenta hay que ser más competitivo. Europa y España ha de encontrar su camino adecuado en la competitividad del mundo. En este momento, España no lo ha encontrado suficientemente, esto se ve en que hay una enorme asimetría en los ritmos de crecimiento. ¿Vamos a aplicar la política económica adecuada para mejorar la competitividad? Yo no creo en las políticas de apostar por sectores, sino que creo en las políticas que apuestan por un entorno que favorezca la actividad empresarial. Las empresas pueden ser muy competitivas, las de cualquier sector: textil, agrario, industrial... Lo importante es la estructura, la estrategia empresarial y el entorno en el que se mueva.

-¿Cómo se podría mejorar esa competitividad?

-En contra de lo que se dice, hay que reducir el gasto público y el déficit espectacularmente. En segundo lugar, es necesario dejar espacio



Juan Iranzo, vicepresidente del Instituto de Estudios Económicos. :: MERCHE DE LA FUENTE

a las empresas. En Europa y en España hay una excesiva presencia del sector público. Es necesaria una reestructuración del servicio público, por lo tanto habrá más parados. No es lógico que en época de crisis se hayan creado 300.000 puestos de trabajo públicos, hay que hacer un ajuste de las administraciones públicas. También es necesaria una reforma laboral para mejorar la competitividad y, en este sentido, parece que España va en la dirección correcta; una reforma energética, unidad de mercado...

-¿Cuáles son sus recetas para salir de la crisis económica?

«Es necesaria una reestructuración del servicio público, por lo tanto habrá más paro»

«El sector agroganadero precisa más competitividad»

:: s. c.

PALENCIA. -Dentro de la situación económica de España, ¿cuál es la situación del sector agroganadero?

-Creo que, al igual que la economía española, se encuentra en una encrucijada. El sector agroganadero se tiene que enfrentar a menos Política Agraria Común y más competitividad a nivel internacional. De este modo se abrirán nuevas oportunidades. En ese sentido, hay que aumentar la calidad y hay oportunidades para hacerlo, pero, evidentemente, dada la situación de Europa, va a significar menor aportación para los países.

-Los agricultores y ganaderos se quejan permanentemente de la subida de los costes de produc-

-Es verdad. España tiene más inflación, un problema energético importante que tenemos que resolver... Esta situación se debe a los costes energéticos, estoy completamente de acuerdo. Por otro lado, hay que tener en cuenta los costes laborales, por eso creo que es importante una reforma laboral, porque es verdad que hasta ahora en España nunca ha habido ajuste de costes, sino de cantidad. La productividad se ha conseguido destruyendo empleo y no ajustando salarios.

-España está sobreendeudada: las familias, las empresas y el sector público. La única salida tiene que ser la exportación. El consumo y la inversión van a estar durante un tiempo con una atonía importante.
-¿El Gobierno debe pedir el rescate o Rajoy debe aguantar?

-¿Cuándo ha intervenido realmente el Mecanismo Europeo de Estabilidad Financiera? Cuando los países han salido a refinanciar su deuda –Grecia, Irlanda y Portugal– y no lo han conseguido. España ha colocado estupendamente su deuda, mucho mejor que hace meses. Es verdad que hay una necesidad financiera, sobre todo para sanear la banca. De los 100.000 millones, probablemente, solo 60.000 serían necesarios para la banca, quedan 40.000 que se podrían usar para comprar deuda. Además, la red de seguridad ya la ha pedido el Banco Central Europeo. Por último, el Mecanismo Europeo de Estabilidad Financiera ya está permanente, ha sido ratificado por el Tribunal Constitucional alemán. Por estas razones, no entiendo lo que es pedir el rescate, y creo que se ha avanzado mucho en los últimos días, por ejemplo, con la apuesta firme por el euro. Los deberes son de política económica, empezando por el presupuesto de 2013, que debe ser austero.

-El desempleo es uno de los principales problemas de España. ¿Cómo solucionarlo?

-Lo que hay que hacer es crecer. Bien es verdad que ha habido un ajuste empresarial muy importante, las empresas están exportando y en el segundo trimestre la Encuesta de Población Activa habla de 25.000 puestos de trabajo generados en el sector privado. La destrucción de empleo es pública.

-¿Qué supondría para la economía española la hipotética separación de alguna comunidad, dadas las tensiones nacionalistas?

-Ya está perjudicando. Va en sentido contrario a restaurar la confianza en la economía española y es una irresponsabilidad. Estoy de acuerdo con el Rey en que es una quimera. En caso de que, por ejemplo, Cataluña se fuera de España, el resto del país se vería muy perjudicado, pero Cataluña sobre todo.

EDICTO

D. Mª MERCEDES GARCIA-MANRIQUE GARCIA DA SIL-VA, NOTARIO DEL ILUSTRE COLEGIO DE CASTILLA Y LE-ON, CON RESIDENCIA EN CARRION DE LOS CONDES.

HAGO CONSTAR: Que Dª Mª CELIA DUJO MERINO mayor de edad y vecina de Barcelona, ante mi, con fecha 14 de SEPTIEMBRE de 2.012, ha iniciado ACTA DE PRESENCIA Y NOTORIEDAD para registración de exceso de cabida de finca inscrita, sobre la siguiente

URBANA. CORRAL en **LEDIGOS**, en la C/ RONDA DE ABAJO, s/n, según catastro Calle HUERTOS 7.

DE ABAJO, s/n, segun catastro Calle HUERIOS /. Según el título tiene una extensión superficial de 150 metros cuadrado, siendo la superficie real que se pretende registrar la de 578 metros cuadrados.

Y que tal extensión se comprende entre los linderos: derecha entrando, senda; izquierda, Alberto-Eduardo Borge Campos, Florentino Merino García, Valentina Campos Salan; y fondo, Alberto-Eduardo Borge Campos.

ÎNSCRITA en el Registro de la Propiedad de Carrión de los Condes, al Tomo 1.781, folio 142, finca 2.232. TITULO.- Escritura de Disolución de Condominio, otorgada bajo mi fe, el día 6 de agosto de 2.010, con el número 599 de mi Protocolo.

REFERENCIA CATASTRAL: 6408605UM4960N0001KS. Los interesados podrán comparecer en el despacho Notarial, sito en Carrión de los Condes, Calle Fuentes Quintana, número 8-escalera 2-1º-B, durante el plazo de veinte días a contar desde la publicación, para exponer y justificar sus derechos.

En Carrión de los Condes, a dieciocho de septiembre de dos mil doce